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CONSEIL DES SAGES DE LIVERDUN 

Compte-rendu de la réunion plénière du 12 décembre 2017 

Le Conseil est tenu sous la tutelle du Premier Adjoint, Sebastien Dose 

 Gilberte Kostrzewa démissionne, pour raisons personnelles, de son poste de sage et libère une 

place sur la liste de la route de Pompey. Il n’y a plus de candidat sur cette liste, et, c’est le tour du 

Rond-chêne de fournir un suppléant.  

Le président a contacté Roger Lallement qui a accepté et est présent ce-jour. 

Le président fait part des soucis de santé des sages et, notamment de Philippe Oesterlé  et de 

Christiane Bader. 

Il fait part à l’assemblée de la rencontre avec le conseil des sages de Malzéville, à la demande de 

celui-ci, qui a eu lieu récemment. 

Sébastien Dosé fait la remarque que la qualité du travail fourni par notre conseil est connue dans 

le département, voire dans la lorraine et que de telles demandes devraient être plus fréquentes à 

l’avenir, de même que celles d’élus lui demandant des renseignements sur notre fonctionnement. 

• Bilan des séjours ANCV 2107  

Roland Lhomme fait le point sur Ardes sur Couze 48 participants. Le séjour s’est 

très bien passé, dans un village de vacances très agréable. Il fait remarquer que le fait 

de connaître l’environnement est d’une grande aide dans la confection du canevas du 

séjour. Il fait remarquer que les problèmes internes au village n’ont pas été ressentis 

par les vacanciers. 

Alain Lépine et Annie Lhomme exposent leur sentiment sur le séjour à Peymeinade. 

Ils font remarquer que l’organisation n’a pas été facile. Le site avait été choisi pour la 

qualité du directeur et de son cuisinier, or, quinze jours avant le voyage, ils ont 

appris la démission du directeur. 

Les locaux étant magnifiques et la cuisine de haut niveau en qualité ont facilité le 

séjour. Le guide qui a repris « au vol » 15 jours avant l’animation du groupe et 

l’organisation des sorties est un grand professionnel apprécié de tous les participants. 

Annie fait remarquer que le voyage a été marqué par l’observation d’un accident de 

moto mortel sur l’autoroute et la montée difficile du car vers le village de vacances. 

 

• Projets 2018 : Marie-Thérèse Perrin décrit les voyages retenus qui 

paraîtront dans le prochain « Actions » : 
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Proposition, pour la première fois d’un séjour de 5jours, 

4 nuits. Il s’agit d’un essai pour toucher une population différente des autres 

voyages. 

Il se déroulera à Armeau dans l’Yonne, dans un village CAP France, dans la région 

d’Auxerre, du 1er au 5 juillet. Tarif : 332€/personne ou 182€(non-

imposables)/personne, tout compris. 

La proximité du village -300km- permettra d’avoir des activités durant le voyage : 

Visite du vieux Troyes à l’aller et magasins d’usine au retour. 

Deuxième séjour : le Croisic(44) 

Le centre est un CAP France au bord de l’atlantique. Le séjour débutera le 6octobre, 

fin le 13 octobre. Tarif : 420€/personne ou 237€ (non-imposables), tout compris. Avec 

un programme riche : Guérande, chantiers de Saint nazaire, croisière sur le golfe du 

Morbihan… 

 

Roland Lhomme fait part des nouvelles modalités d’inscription : 

Les candidats aux voyages feront une pré-inscription dès la sortie de 

l’Action de décembre, jusqu’au 5 février. Ce jour-là à 15h00, une mini 

commission examinera les pré-inscriptions et les classera en fonction des 

séjours choisis (vœu prioritaire ou pas, imposable, non-imposable…). Le 

résultat de ce travail sera communiqué au conseil, lors de la séance plénière 

du 6 février (à partir de 10h00). S’il y a lieu, le conseil décidera d’un mode 

de départage des candidatures en trop. La C1 se réunira le mercredi 7 février 

( à partir de 9h00 au CCAS) et déterminera la liste des personnes admises à 

participer aux voyages. La phase d’inscription définitive débutera alors. 

• Jacques Veishar fait le bilan des deux premières conférences : 

Œnologie : 40 participants ayant payé 2€50, la commune prenant en charge les 2€50 

par personne, restants. 

Excellente impression, les participants sont en majorité restés jusqu’à 21h30, alors 

que la fin était prévue pour 19h00. Ils sont d’ailleurs demandeurs d’autres modules, 

par exemple : « quels vins, pour quels plats ? » 

Vieillir en forme : 27 participants, ce qui est bien malgré les conditions météo 

défavorables. La participation de Sébastien Dosé a été appréciée. 

• Annie Veishar évoque les deux conférences à venir : 
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Il faut revoir le système de communication : les dates sont fort éloignées de la 

distribution des flyers originaux. 

Distribuer de flyers spécifiques ?  affiches ? Radio ? La c2 réfléchira sur le sujet. 

Il serait souhaitable que plus de sages participent aux conférences ! 

Annie évoque l’organisation de fêtes des voisins. Remarque est faite de l’existence 

dans certains quartiers à des dates différentes. Sébastien dosé fait remarquer que 

cela doit être des initiatives individuelles. 

Marie-Thérèse Perrin évoque une sortie à Verdun en juillet. Cela sera à l’ordre du 

jour de la  réunion du 6 février. 

Marie-Thérèse Arnould explique les objectifs de la C4 suite à la démission 

de Monique Jeannot : 

La commission comprend 11 personnes, elle continuera à visiter les personnes isolées, 

elle envisage une action en complément du CCAS, pour aider les anciens à rempli les 

formulaires administratifs électroniques. 

Elle participera à la distribution des colis de noël avec les élus. Le planning est rempli 

durant la séance. Elle a aussi participé au questionnaire qui sera remis aux ainés. Celui-ci 

concerne de nouvelles activités proposées en complément des assos par la 

médiathèque (explications Sébastien Dosé).  

• Urbanisme, vie de la commune 

Bernard Bouquillon exprime sa satisfaction de l’efficacité de la commission mixte 

cimetière. Les choses évoluent, mais les incivilités demeurent : vol d’outils, d’arrosoirs… 

Sébastien Dosé fait remarquer que l’option « 0 phyto » est délicate à mener, mais que les 

choses avancent (désherbage manuel) 

Remarque est faite de la présence de 2 grands bacs poubelles, ce qui améliore les choses. 

Reste à faire : améliorer le colombarium, planter des rosiers vers l’ossuaire, installer un 

banc en haut du cimetière et remettre en état les tombes des poilus pour le centenaire de 

l’armistice. Cela sera évoqué lors de la réunion de la commission cimetière le 19 

décembre après-midi. 

Autres points évoqués : 

Nouveaux abribus route de Saizerais : réponse de l’adjoint – l’arrêt gendarmerie sera 

supprimé et le nouvel arrêt sécurisé. 

Trottoirs de Toulaire : ils seront rénovés dans la partie Roland Garros qui reste à faire, 

lorsque les propriétaires auront tous taillés leurs haies. 

Remarque concernant le ramassage des ordures : diminuer la fréquence de relevage des 

bacs, la population jouant, en grande majorité, le jeu du tri. 
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Espace jeux du plateau : les clôtures ont été cassées, voire volées. Elles seront remises en 

état, sous la surveillance d’une caméra. 

Circulation rue du Pisuy : Alain Lépine fait remarquer de plus en plus d’incivilités des 

automobilistes qui prennent le sens interdit. 

Alain François demande pourquoi la voie verte n’est goudronnée jusqu’à Villey ? 

Réponse : pas de goudron entre l’esplanade du moulin et le Val fleuri (futur port), mais 

le goudronnage se poursuivra jusqu’à Villey . Nouvelles demandes de subventions faites 

concernant le passage du barrage. 

 Il parle aussi de la maison « abandonnée » route de Saizerais : réponse, elle n’est pas 

abandonnée, donc pas d’arrêté de péril. 

Question Annie Lhomme : devenir des cellules vides des arcades ? Réponse : Des 

négociations entre commerçants sont en cours. Autre remarque : le marquage au sol du 

parking est effacé, notamment les flèches directionnelles et les automobilistes font 

n’importe quoi. 

Alain Retournard signale toujours des véhicules ventouses sur le parking des médecins et 

signale aussi de nombreux sacs poubelles vers la clôture du fond. 

• Sébastien Dosé termine la séance en faisant le point sur les travaux en 

cours : 

• L’usine Lerebourg sera détruite à 80%, en 2018 .Sera conservée une partie de la 

halle, qui sera un espace ouvert. L’aménagement paysagé est à l’étude. 

• L’ancienne résidence beau Site est en cours de transformation, la crèche devrait 

ouvrir en septembre 2018. 

• Les logements de la plaine Champagne : la première tranche est bien avancée. 

Pour la suite, devraient être construits, sauf problème non résolu entre les 

bailleurs sociaux et l’Etat, des logements en accession et locatifs (notamment pour 

la gendarmerie) et 15 logements séniors. 

• Accès à internet : selon le plan de développement prévu, la fibre optique devrait 

arriver dans les trois ans, avec un répartiteur au Rond Chêne. Aux fournisseurs 

d’accès d’amener internet dans les maisons. 

• Problème de courrier avec les Gousset – le courrier arrive en retard- Il est décidé 

Que le CCAS les convoquera par téléphone lorsqu’il y a une réunion.  

 

Calendrier des prochaines réunions : 

19 décembre 9h  Réunion restreinte projets centenaire et Lérebourg . convocations 

par le président 

19 décembre 14h réunion commission cimetière 
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10 janvier 15h30 Mairie c1 présentation des voyages 

30 janvier 10h00 bureau du conseil 

5 février  9h00 commissions restreinte voyages, convocations par le président 

6 février 10h00 en mairie réunion plénière 

7 février 9h00 c1 inscriptions voyages. 

 

La séance est levée à 16h30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 


